Abejasy agroturismo



Un enfoque holístico



Lic. María Gabriela Romero, M.Sc.

responding abundance come



¿Y que pueden tener en común las abejas y el agroturismo?

Absolutamente todo. Las abejas son las responsables del 80% de la polinización a nivel mundial, gracias a ellas en nuestro planeta hay abundancia de frutas, verduras y vegetales. Además son los únicos insectos que producen un alimento comestible para el ser humano.

Todo está conectado con todo, no existe nada

aislado, el pensamiento antropocéntrico que llevó a la humanidad a destruir y a saquear la madre tierra se está quedando atrás, para dar paso a la reconciliación y sanación de la energía femenina que todo humano posee, y la tierra también.

La Ecología profunda plantea que los humanos somos una parte más del gran organismo, donde lo que le hacemos al ecosistema repercute en nosotros mismos, tiene que ver con la eco-psicología que sugiere que la insanidad mental en la era industrial se debe a la separación del humano y la naturaleza, a la represión del inconsciente ecológico.

La desaparición de las abejas o cómo le han llamado algunos científicos "Síndrome de colapso de colmenas", es un indicador escalofriante de la situación que atraviesa la humanidad. Hipócrates, el padre de la medicina, quien dijo la famosa frase "Que tu medicina sea tu alimento y tu alimento sea tu medicina", le atribuía su buena salud al consumo de miel y productos de la colmena. Vivió más de 100 años, él descubrió la relación entre la enfermedad y las condiciones precarias del medio.

El agroturismo tiene como fin, promover la agroecología, la producción limpia, la conservación de la capacidad productiva del suelo, la regeneración de hábitats para atraer insectos benéficos, entre otras prácticas.

Un proyecto agroturístico debe ser sustentable, lo que significa, producir de tal manera que haya suficientes recursos para vivir bien en un ambiente sano, diverso y próspero de manera indefinida. Sin abejas esto no sería posible.

Por esto, en agroturismo, la Apicultura y la Apiterapia son un eje transversal. La apicultura, el manejo de las abejas para fines productivos, y la apiterapia el conocimiento y uso de los productos de la colmena para prevenir enfermedades, mantener la salud y la calidad de vida.

En el antiguo Egipto, el arte de criar abejas y elaborar medicamentos a partir de los productos de la colmena se lo reservaba solo a los sacerdotes. Los egipcios adoraban a estos maravillosos insectos como si fueran dioses.

Las abejas siempre han sido un organismo perfecto al cual debemos imitar y reverenciar. En clase de agroturismo y en las convivencias entre la comunidad que conforman los alumnos, se busca emular ese trabajo compartido y en equipo como lo realizan las abejas (sinergia). Si la humanidad actuara igual que ellas, la situación sería muy diferente.

Como se mencionó anteriormente, la humanidad, el planeta y el universo somos un solo organismo que desgraciadamente, por intereses económicos y de poder, se nos ha separado a través de diversas acciones desde nuestro nacimiento, para convertirnos en personas egocéntricas, egoístas, individualistas, llenas de miedos e inseguridades.

Cuando hablamos de ecología profunda, ecopsicología, eco-feminismo, estamos hablando del eco de la sabiduría ancestral. Conceptos básicos para un





agroturis

Entone
la polini
hortaliza
sitio agr
medicina
turismo
no será l

Es ve alérgica que la terror d de las a picadur fatal. A a satar color, fi



agroturismo consciente.

Entonces, la apicultura aparte de influir en la polinización de frutas, leguminosas, pastos y hortalizas, es una actividad complementaria en un sitio agroturístico. Además las abejas nos brindan medicina. Una de las principales motivaciones de turismo a nivel mundial es la salud, entonces ¿cómo no será la Apiterapia de suma importancia en un sitio agroturístico?

Es verdad que un 1% de la población mundial es alérgica a las picaduras de abejas, también es verdad que la mayoría de gente no siente admiración sino terror de las abejas. Lo que la mayoría de gente conoce de las abejas es que producen miel y que pican, y que la picadura aparte de ser muy dolorosa puede también ser fatal. Algunas películas de Hollywood han contribuido a satanizar al insecto, sin el cual no existiría tanto color, frutos y vida en nuestro planeta.

El veneno de abeja usado correctamente constituye

una gran medicina en complemento con otros productos de la colmena.

Conociendo mejor el rol de las abejas y los usos de sus productos es más fácil empoderarse de su conservación y comprender la connotación divina que se les atribuye.

De ahí que cada turista, conociendo más de la abeja melífera, incluya acciones en su vida cotidiana para contribuir a la conservación de la biodiversidad y la vida.

Un rol clave del agroturismo es el factor educativo, de extensión de conocimientos y de sensibilización.

Entre apicultores y api-terapeutas, a menudo, se llega a una sola conclusión, el uso correcto y sistemático de los productos de la colmena constituye un "elixir" para el ser humano. ¿Será que esto no les gusta a los grandes poderes detrás de la industria de la salud, la belleza, del alimento y farmacéuticas?

Esa pregunta es para cada uno de los lectores, para que investiguen y lleguen a sus propias conclusiones.